

DOI: 10.18572/1812-3929-2018-9-4-11

Право на односторонний немотивированный отказ от исполнения договора возмездного оказания услуг



НИКИТИН АЛЕКСЕЙ ВИКТОРОВИЧ,
руководитель правовой службы АО «Олипс»,
преподаватель кафедры гражданского права
Уральского государственного юридического университета,
кандидат юридических наук

✉ alexey-nikitin@mail.ru

Никитин А.В.

Право на односторонний немотивированный отказ от исполнения договора возмездного оказания услуг

В статье исследуется вопрос о соответствии положений действующего законодательства, согласно которым любая сторона договора возмездного оказания услуг имеет право в одностороннем внесудебном порядке немотивированно отказаться от исполнения этого договора, особенностям общественных отношений по оказанию услуг. Делая вывод о том, что в настоящее время упомянутые нормы носят императивный характер, автор выделяет услуги, для которых целесообразно предусмотреть иные правила, придав нормам в ряде случаев диспозитивный характер. К таким необходимо отнести услуги, объектом воздействия исполнителя в которых является вещь.

Ключевые слова: односторонний немотивированный отказ от исполнения обязательства, односторонний немотивированный отказ от исполнения договора возмездного оказания услуг, диспозитивность, заказчик услуги, исполнитель услуги.

Nikitin Aleksey V., Head of the Legal Department of Olips, JSC, Lecturer of the Department of Civil Law of the Ural State Law University, Candidate of Legal Sciences

The Right to a Unilateral Unsubstantiated Refusal to Perform a Paid Services Agreement

The article deals with the issue of compliance legislation, according to which any party to the contract for onerous rendering of services shall be entitled to unilaterally out of order without justification refuse to execute this treaty, the features of public relations of rendering of services. Concluding that currently referred rules are of a mandatory nature, the author highlights one type of services for which it is advisable to envisage other rules, in some cases giving them dispositive nature. To such it is necessary to carry the services, in which the object of the action of executor is the thing.

Keywords: unilateral unmotivated refusal to execute an obligation, unilateral unmotivated refusal to execute contract for onerous rendering of services, optionality, customer of services, executor of services.